

EDITORIAL

Nuestra Revista se encuentra exclusivamente integrada y dirigida por estudiantes de grado de la Facultad de Derecho de la Universidad de Buenos Aires. Estudiantes que, semestre a semestre, reafirman su compromiso con un proyecto común. ¿Qué nos convoca? ¿Qué es la Revista para nosotras y nosotros? *Lecciones y Ensayos* es, por sobre todas las cosas, un espacio académico que nos impulsa a leer al interlocutor a su mejor luz y a debatir nuestras ideas. Donde la opinión de todos es tenida en cuenta desde el primer momento y se nos invita a participar en la toma de decisiones.

¿Por qué continuamos trabajando para que perdure esta Revista? Disfrutamos aprender de nuestros pares, sostener nuestras opiniones y reflexionar sobre nuevos enfoques, con el objetivo de que se transformen, hasta verlos plasmados en *números*. Con mucho orgullo, somos herederos de una tradición horizontal: compuesta enteramente por estudiantes, sin otro requisito que la ambición de contribuir a una academia robusta, colectiva y de calidad.

Este número corresponde al segundo período lectivo del año 2023. Fue pensado y debatido entre las y los estudiantes que componen *Lecciones y Ensayos*, teniendo presente el proceso electoral que se inició hacia la última parte del año en el país. En este contexto, la Revista invitó a estudiantes, graduadas y graduados recientes a participar del Concurso de Ensayos Breves, “Desafíos actuales en materia de procesos electorales”. El objetivo del concurso, en línea con uno de los propósitos de la Revista, fue generar, desde este espacio democrático y horizontal, un lugar que promoviera la inclusión de nuevas voces en los debates actuales y relevantes que hacen a la realidad.

A su vez, este número se encuentra acompañado de la segunda edición del *Term Review*, que hace un recorrido y análisis de los fallos más relevantes dictados por el máximo tribunal de la República. En esta ocasión, dicho artículo se presenta con el objetivo de sistematizar los cambios jurisprudenciales más relevantes en materia, también, de procesos electorales del año 2023.

Al igual que en muchos números de *Lecciones y Ensayos*, durante su armado, contamos con la valiosa colaboración de grandes profesoras y profesores de nuestra Facultad. Entre ellas y ellos, tuvimos el honor de entrevistar a uno de los más destacados juristas de derecho penal, no solo de esta institución, sino también a nivel nacional, el Prof. Dr. Marcelo A. Sancinetti. Esperamos que la disfruten.

Durante este ciclo, a nivel interno, *Lecciones y Ensayos* se enfocó en fortalecer la deliberación entre las consejeras y los consejeros a través de la incorporación de talleres de dictaminación en colaboración con *ex leccioneras y leccioneros*, otro pilar fundamental del funcionamiento de la Revista.

El espíritu de este volumen fue conmemorar y continuar pensando los últimos 40 años de democracia en nuestro país: qué pasó, qué nos dio y cómo llegamos hasta acá. No creemos exagerar cuando decimos que el ejercicio de llevar adelante una revista estudiantil solo puede existir por la democracia y gracias a ella. *Lecciones y Ensayos* es también legado de ese gran voto de fe argentino: el espacio donde confluyen la Universidad, la investigación y el entusiasmo por mantener viva la llama de la conversación. En este contexto, reconocemos la necesidad de mirar hacia el futuro, de observar, problematizar y debatir lo que se viene, aún más en tiempos tan cambiantes.

Esperamos que disfruten este número tanto como nosotras y nosotros disfrutamos hacerlo y, como siempre, las puertas están abiertas a las y los estudiantes de esta Facultad que deseen formar parte de este espacio.

CONSEJO DE REDACCIÓN